

Anlage 1: ausführliche Stellungnahme (max. 2.000 Zeichen)

Mit Bedauern haben wir zur Kenntnis genommen, dass sich ein Verbraucher bei unserem Artikel „enerBiO Sesam“ aufgrund der Angaben „Hergestellt in Deutschland“ auf der Verpackung getäuscht fühlt.

Bei Bio-Lebensmitteln, die das EU-Bio-Logo tragen, muss die Herkunft der landwirtschaftlichen Ausgangsstoffe angegeben werden. Die Herkunftsangabe bezieht sich hierbei auf die landwirtschaftlichen Rohstoffe. Die Herkunft der landwirtschaftlichen Rohstoffe muss, genauso wie der Code der Öko-Kontrollstelle im selben Sichtfenster erfolgen wie das EU-Bio-Logo. Zudem muss die Herkunft der landwirtschaftlichen Rohstoffe unmittelbar unter der Codenummer erfolgen. Diese Kennzeichnungsvorschriften im Zusammenhang mit dem EU-Bio-Logo bestehen schon seit über 10 Jahren und sind somit den Verbraucherinnen und Verbrauchern nach hiesiger Ansicht bestens bekannt.

Bevor der Artikel in Deutschland abgepackt wird, finden noch zahlreiche Kontrolluntersuchungen statt, um die Qualität unseres enerBiO Sesams langfristig sicherzustellen. Die Angabe „Hergestellt in Deutschland“ auf dem Produkt ist somit gerechtfertigt. Die Information hierüber geben wir gerne zusätzlich zu den bekannten Pflichtkennzeichnungselementen nach dem EU-Bio-Recht den Verbraucherinnen und Verbrauchern an. Eine Täuschung hinsichtlich dieser beiden seit Jahren bestehenden, parallelen Kennzeichnungselementen ist uns aus den Rückmeldungen unserer Kundinnen und Kunden nicht bekannt.

Anlage 2: kurze Stellungnahme für Internet-Nutzer (max. 400 Zeichen)

Bei Lebensmitteln, die das EU-Bio-Logo tragen, muss die Herkunft der landwirtschaftlichen Ausgangsstoffe verpflichtend angegeben werden. In Deutschland finden bei dem enerBiO Sesam zahlreiche Qualitätskontrollen statt, bevor dieser verpackt wird. Die Angabe „Hergestellt in Deutschland“ ist somit gerechtfertigt und führt nicht zu einer Täuschung im Zusammenhang mit der Bio-Pflichtkennzeichnung.